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ЗАКРЕПИТЬ УСПЕХИ ЭКЗАМЕНОВ 
а 

Достигнутое 
не предел 

п 
с ТРИБУНЫ 

ПАРТИЙНОГО СОБРАНИЯ 

Экзам1енационная сессия заверше
на. Большая часть студентов, отчи
тавшись в своих знаниях, приобре
тенных В1 проигедшем учебном году, 
уходит на производственную нрак-
гнку. Другие уезжают в родные 
места, в дома отдыха, лагери, са
натории. 

Что же жжазала весенняя сессия? 
Об этом говорил два дня назад на 
открытом собрании институтской 
партийной организации директор ин
ститута профессор К. Н. Шмаргу
нов. 

По предварительным данным, ре
зультаты намного лучше, чем а 
прошлую ©есяу и зявлу этотх> года. 
Абсолютная "успеваемость достигает 
около 00 процентов. На факульте
тах не отмечеН' ни один случай яе-
яиси студентов на экзамены по 
неуважительным причинам. 

Значительно возросло и число от
личных и хороших оценок. 20,5 про
цента студентов сдало все экзамены 
только на «отлично». 

Докладчик поД'Черкнул авангард • 
Вую роль на сессии коммунистов и 
.ко!ч<юмолвдев, Об этом говорят во 
И̂ТОГОМ фказательные цифры: 60,8 

процента ответов коммунистов — 
отличные и 25,4 процента — хоро
шие. 1Неплохие итоги и у комсомоль
цев, сдавших экзамены в основном 
нэ 1высяше баллЫ'. 

На этой сессии, так же, как И1 на 
предыдущих, пример показывали 
студенты-фронтовики. Их серьезная, 
упорная работа в году сказалась на 
экзаменах. Экзаминаторы с большим 
удовлетворением отмечают содержа
тельные и продуманные ответы быа-
ошх воинов. 

На всех фа(культетах экза!мены 
показали более высокие знания сту
дентов, чем на ттредыд.ущих сессиях. 
Одно из первых мест занимает ин
женерно-строительный факультет. 
Неплохие показатели и у механико-
ма'ппшостроителей, энерго-машино-
строителей я других. Но это, разу
меется, не значит, что достигнутое 
является пределом. Нельзя тточивать 
на лаврах. С первых же дней нового 
учебного года, закрепляя накоплен
ные энания, надо трудиться еще 
упорнее и напряжен'нее. 

— А для этого нам необходимо 
уже сейчас продумать все детали 
учебного процесса, — заявил про
фессор К. Н. Шмаргунов, — устра
нить шероховатости в учебных пла
нах и гфограммах, лучше организо
вать быт студентов, серьезнее за
ниматься новы'М набором а институт. 

Доклад директора' института вы
звал оживленные прения. Тт. Гурьев, 
Якшлов, Шапиро, Зубанов, Климов, 
Бондин и другие вскрыли в своих 
выступлениях причины, тормозящие 
нормальную учебную жизнь. 

Собрание призвало всех студентов 
и в будущем учебном году по-боль-
шевнстски овладевать науками, что
бы стать квалифицированными 
командирами индустрии. _ 

Студенты 331-й группы энерго- машиностронтельного факультета 
(слева направо): В. Ширяев, А. Антропова н Л. Зильберман, сдав
шие все экзамены на «отлично» и «схорошо:» 

Фото М. Пригожина 

С Т У Д Е Н Т 
СТАЛ 

ИНЖЕНЕРОМ 
• 

'НА ЗАЩИТЕ 
ДИПЛОМНЫХ ПРОЕКТОВ 

П 
На-днях группа студентов-дип

ломантов, выпускников электро
механического факультета-, защи
щала дииломные проекты. Четы-
.ре человека •— А. Грибов, В, Ми
хайлова, И. Сеч^кин и М. Серге-
еяко — за свои первые само
стоятельные работы получили 
дипломы с отличием. 

Каждый иа дипломных проек
тов был посвящен насущным 
проблемам промышленности и 
энергетики и может быть исполь
зован на за'Бодах и электростан-
и;иях нашей страны. 

«Электрические установки для 
заводских испытаний вентильных 
разрядников на заводе «П-роле-
тарий» — так называется' 'Проект 
дипломанта А. Грибова. 

Тесная связь темы прое1кта с 
потребностью электропромышлен
ности, большая предварительная 
работа', отличные инженерные спо
собности, серьезное и вдумчивое 
отношение к своему проекту, его 
Прекрасное оформление, четкость 
и ясность чертежей . заслужен.но 
отмечены наивысшей оценкой. 

Ценной признана также работа 
М. Сергеенко—«Электропривод ле

тучих ножниц штрипсоаого стана 
Магнитогорского завода имени 
И. В. Сталина». 

Э. РЕНИ 

Ежедневно почта приносит пись
ма желающих поступить в. наш ин
ститут. В приемную комиссию по
ступают заявления со всех концов 
страны — иэ Москвы, Архангельска 
н Новосибирска, Кемерова и Чкало
ва, Мариуполя и Барнаула, с Кз'В-
•каза и Прибалтики', нз Украины и 
Белоруссии. 

Комсо.молец В. Добрего, окончив
ший с серебряной медалью ярослав
скую школу рабочей молодежи, 
подал заявление о зачяслеН'И.и 
на физико-механический фа.культет 
по специальности «Техническая 
электроника». 

Тов. В. Калинкин — участник 
штурма Берлина — также подал за-
ярленяе в яркемную комиссию ин
ститута. Комиссия удовлетворила его 
просьбу и зачислила на физ^кко-ме-
хаяяческяй факультет. 

Восстановим родной институт 

ДЕЛО ЧЕСТИ НОМСОМОЛА 
п 

ИДИТЕ НА СТРОИТЕЛЬНЫЕ ОБ'ЕКТЫ, ТОВАРИЩИ! 

^ 

О ЕСЬ наш народ охвачен пафосом восстановления и развития 
-** народного хозяйства любимой Отчизны. В строй вступают 

разрущенные гиганты, первенцы новой сталинской пятилетки. В эти 
дни над страной прозвучал призыв ленинградцев, и его подхватили 
миллионы советских тружеников — завершить годовой план к 30-ле
тию Великого Октября. 

Поэтому-то каждый студент, сдавший экзамены на «хорошо» и 
«отлично», чувствует внутреннее удовлетворение. Он не отстал от 
передовиков социалистического соревнования, он тоже трудился в 
году честно и добросовестно. 

Но сессия — позади. А впереди не менее ответственная задача: 
надо восстановить институт, залечить раны, нанесенные ему в дни 
блокады. 

Наш институт в этом году должен стать лучше, чем он был до 
войны. Нам необходимо окончательно восстановить главный корпус, 
значительно улучшить студенческие общежития. 

В прошлом году молодежь института была душой восстанови
тельных работ. Откликнувшись на призыв дирекция и общественных 

организаций, она ли'чным участием помогла преодолеть встретившиеся 
трудности. 

Большие трудности возникают и в этом году. Их можно победить 
только всем комсомольским коллективом. 

Комитет ВЛКСМ призывает комсомольцев и молодежь института 
принять самое активное участие в восстановлении наших корпусов. 
Каждый политехник должен понять, что его долг — внести свею 
лепту в это общее дело. 

Наша священная обязанность — подготовить институт к новому 
учебному году, придать ему довоенный облик. 

Н. ЯКОВЛЕВ, секретарь комитета ВЛКСМ 

Б Е С П Е Ч Н Ы Е 
РУКОВОДИТЕЛИ 

п 
в ОТДЕЛЕ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

НЕ ПОДДЕРЖИВАЮТ ИНИЦИАТИВУ СТАХАНОВЦЕВ 

П 
В течение лета нам предстоит вы

полнить большой об'ем восстанови
тельных работ. ЭтиМ' занимается, 
главным образом, отдел капитального 
строительства. Чтобы уложиться в 
жесткие сроки, необходимы высокие 
темпы работ, принципиальность в ру
ководстве со стороны начальника от
дела тов. Володенкова. 

Среди рабочих и служащих органи
зовано социалистическое соревнова-
Ш1е. И'меются и обязательства, и До
ски показателей, проводятся собра
ния и беседы, выпускается стенная 
газета. 'Все как будто благополучно. 
А на самом деле это вовсе не так. 

В отделе капитального строитель
ства есть много замечательньк ра
ботников, систематически |ВЫполн.яЮ' 
щих производственную норму на 
150—170 процентов. Это тт. Маслов 
и Паклин, столяр Востоков, маляр 
Петров, подсобница Тыркова и дру
гие. Бригада плотников во главе с 
тов. Масловым проявила прекрасную 
инициативу — она решила продлить 
восьмичасовой рабочий день с тем, 
чтобы своими силами в установлен
ные сроки выполнить план восстано
вительных работ. Инициативу тов. 
Маслоаа на нроизводственном собра
нии рабочие единодушно поддержа
ли. Но не хочет ее поддерживать 
тов. Володенков. Он об'ясняет это 
тем. что если восстановительные ра
боты будут завершены раньше уста
новленного срока, то рабочие яа ав
густ останутся без денег{?!). 

Рабочие отдела умеют и желают 
работать, но их горячее желание че
стно и самоотверженно трудиться 

раебквается о беспечность руководи
телей ОКС'а .̂ Рабочие-спецяал.исты 
своевременно не обеспечиваются^ 
строительным материалом. Им прихо
дится порой использовать свое вре
мя иа подноску материалов. Прораб-
тов. Литвинов маляров ставит на' 
штукатурные работы, которые они не 
могут выполнять. Об этом тов. Лит
винов знает, но выводов для себя: 
не делает. 

Такой метод расстановки специали
стов приводит только к недоброка
чественным строительным работам. А: 
•плохо выполненных работ В| ОКС'е 
уже много. Тов. Володенков старает
ся свалить эти грехи на якобы не
доброкачественный материал. Но егО' 
оправдания абсолютно не обоснова
ны. Рабочие заявляют, что работа, 
признанная неудовлетворительной, ве
лась без всякого контроля со сторо
ны администрации ОКСа .̂ 

Бригадир маляров Кондратьев в 
маляр Шувалов частенько являлись 
на работу пьяными. Чему же удив-" 
ляться, что их работа была неудов
летворительной 1 Бесконтрольност!; 
приводит и к тому, что некоторые 
рабочие ОКС'а, как, например, столя
ры Соколов и Коряковский, в рабо
чее время выполняют частные зака
зы. 

Без серьезного руководства всеми 
работами и подлинного желания по-
деловому организовать труд восста
новителей немыслимб завершить в 
срок восстановление института. 

^ В. РОДИН, 
секретарь партбюро организации 
рабочих и служащих 

НА СНИМКЕ: студеит А. Гри
бов защищает дипломный проект 

Фото М, Пригожина 



А н н е т а 
ууПолитехника'^ 

НА ЛЕСАХ ВЕЛИКОЙ 
п 

ГИГАНТ В 
ДЗАУДЖИКАУ 

п 
НА ЭТОТ КОМБИНАТ 

УЕХАЛИ МЕТАЛЛУРГИ 

Несколько дней назад группа сту
дентов 563 группы металлургическо
го факультета выехала Ъ Дзауджи
кау на преддипломную производ
ственную практику. 

Им предстоит интересная работа на 
гигантском металлургическом комби
нате «Электроцинк», недавно вновь 
вступившем в строй. Этот комбинат 
представляет собой ряд производств, 
згнятых пе:рерабопкой комплексных 
руд. 

Большое разнообразие производств 
расширит кругозор будущего метал
лурга. Тесное сопрокосновение с ме
таллургическими процессами помо
жет студентам закрепить и углубить 
теоретические знания, полученные в 
институте. Кроме того, студенты 
будут изучать и экономическую сто
рону производства', примут участие в 
восстановлении комбината. Все это 
даст богатый материал для диплом
ных проектов. 

Студенты Никиггин, Филиппова, Сят-
«нкова И' Девяткина займутся также 
изучением способов извлечения необ
ходимых металлов яз руд. 

Доцент К. БАТАШЕВ 

Т Т Л ГИГАНТАХ советской ин-
-**дустрни, на крупнейших строй

ках новой сталинской пятилетки 
проходят производственную прак
тику студенты нашего института. 

— Как работают студенты на! 
заводах? Как они закрепляют на ' 
практике свои теоретические зна
ния? — с этими вопросами редак
ция «Политехника» обратилась к 
руководителям практики и студе1г~ 
там-практикантам. 

Ниже мы публикуем некоторые 
из полученных нами ответов. 

ПЕРВЯЯ 
ПРАКТИКА 

п 
РАЗУМНО ИСПОЛЬЗОВАТЬ 

ДОРОГОЕ 'ВРЕМЯ 

Семь групп третьего и четвертого 
курса электро-механического фа
культета проходят свою первую про
изводственную практику на заводе 
«Электросила». 

Некоторые студенты принимают 
•практическое участие в работе заво-
'да. Так, папрИ'мер, в цехе машин по

стоянного тока оии собирают роторы 
машин, производят их обмотку. 

Однако не все обстоит благополуч
но с производственной практикой на 
этом заводе. Уже прошло две неде
ли, но до сих пор мы не получили 
программы практики. 

Практика организована нерацио
нально. -Мы очень много времени за
трачиваем на побочные вопросы и 
очень мало на принп^ип^иальные. 
В этом повинны руководители прак
тики. 

Очень редко мы получаем возмож
ность стать на рабочее место, чтобы 
•лучше познать все процессы, о ко
торых знаем лишь нз пройден1!!ыд 
курсов. 

Практику студентов следует орга
низовать так, чтобы две-три недели 
были затрачены на общее ознакомле
ние с технологией производства, а 
остальное время было бы посвящено 
практической работе по сборке ма
шин. 

Студент Б. ШАПИРО 

Поточная 
линия 

на заводе 
Прибывший на-днях в Ленинград 

руководитель производственной пра'к-
тики студентов на московском стан
костроительном заводе имени Серго 
Орджоникидзе доцент Н, И. Шав-
люга сообщил нашему корреспоя'-
денту; 

— Четверо студентов 544 группы 
получили возможност!^ готовиться к 
днплшгному проектированию на од
ном из крупнейших станкострои
тельных заводов нашей страны. 
Студенты М. Немзер, Я. Сланин и 
Н. Смотрин ваняты' изучение^! авто
матической станочной линии для 
обработки блока автомобильного 
двигателя «ЗИС». Тс1карный станок 
с электроприводом для плавного 
регулирования скоростей я с боль
шой областью регулирования изу
чает студентка Р. Хорощухина. 
Этим же темам студенты _посвя'Ща>ют 
и свои дипломные проекты. 

Поточная линия на заводе об'еди-
няет десятки сложнейшях аппаратов 
II приборов Б одну систему. Студен
там нашего института выпала боль
шая честь участвовать а решении 
этой сложной задачи. 

в ЦЕХЕ 
КОМБАЙНОВ 

п 
ВЫПОЛНЯЕМ 

ОБЯЗАННОСТИ МАСТЕРОВ 

©.месте со студенто.м Капульни-
ком я участвую в вое становлении 
цеха комбайнов «Ростсельмаша». 
Этот огромный цех — основной на 
заводе. Он должен быть сдан в 
эксплоата'цяю к 30-й годовщине 
Октября. 

Практика здесь '1штересяая и раз
нообразная. Тут — я новые металло
конструкции, и реставрация железо-
чСгтонных балок, я бетон'ная подго-
ювка иод асфальтовые полы, и 
1ч'лад.ка торцовых стен, и много дру
гих работ. 

Мы выполняем функции мастеров 
и имеем закрепленные за нами уча
стки работ и бригады. 

Студент С. ПЕРИКОВ 
Ростов-на-Дону 

Отсюда 
газ пойдет 

в Ленинград 
Моя практика проходит в Кохтла-

Ярве, на стройке завода в тресте 
«Газе лакце строй». Из этого неболь
шого эстонского города в Ленин
град по трубам пойдет газ. 

Я зачислен десятником на строи
тельстве железобетонного сб0|рного 
•компрессорного цеха. К моему при
ходу были заложены.' фундаменты 
под компрессоры- и колонны. Мне 
же пришлось бетонировать, заготов
лять опалубку, ар.матуру. 

Студент А. Р0Г0Ж1КИН 
Кохтла-Ярве 

УРОКИ 
СЕССИИ 

и 
о ЧЕ.М ГОВОРЯТ 

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ЭКЗАМЕНОВ 

П 
Коммунисты энерго-машянострои-

тельяого факультета на-днях . об
суждали предварительные итоги ве
сенней экзаменационной сессия. С 
докладрм выступил декан фа'куль-
тета профессор В. Н, Шретер, от
метивший некоторое повышение по
казателен по сравнению с прошло
годней и з'имней сессиями. 

Анализи'руя показатели сесси'и и 
причины, тормозящие повышение 
успеваемости, профессор В, Н. Шре
тер отметил фор.мальное усвоение 
студентами первых курсов матема
тики. Математический аппарат яв' 
ляется для инженеров средствам 
анализа я описания явлений. Поэто
му при прохождении .математики на
до обращать особое внимание на 
прикладное назначение этой важ
нейшей дисциплины. 

Второй .важный вывод: содержа
ние программ по физике нужно при
близить к специальным предметам. 
В частности, изучение электронных 
явлений илп газовсм-о разряда име
ет ДЛЯ1 студентов энерго-машино
строительного факультета только 
общеобразовательное значение. На-
сущныл! же является приобретение 
знаний тех физических основ, на ко
торых строятся инженерные диецип-
ЛИНЫ учебного плана. А на эти раз
делы физики, как показали ^послед
ние экзамены, обращается недоста
точное -внимание. 

Начиная с первого курса, студен
ты должны приучаться к работе в 
чертежной. При этом значительно 
возрастает -продуктивность, созна
тельность н критическое 'восприя
тие чертежных и проектных работ. 
Факультет надеется, что к началу 
нового учебного года дирекция ин
ститута должным образом, оборудует 
я.чеющиеся чертежные помещения. 

В развернувшихся прениях указы
валось На, необходимость корректи
ровки переходных учебных планов т̂ 
приближения содержания практиче
ских занятий по общим дисципли
нам к специальностям факультета. 

Ряд важных вопросов подняли на 
собран'ИИ студенты. Тов. Горовец 
отметил, что, несмотря на интенсив
ную работу студентов 431 группы, 
результаты весенней сессии яз-за 
концентрэцяи весьма трудных пред
метов оказались хуже зимней. Он 
с читает, что в таКях дисципл'Н на х, 
как теория упругости и теория виб
раций, следовало бы, главным об
разом, требовать от студентов не 
запоминания всех выводов, а пони
мания существа предмета и умения 
пр!именять формулы' н положения 
теор]ш к решению конкретных тех
нических за.дач. 

Секретарь -партбюро тов. Якимов 
отметил авангардную роль коммуни
стов н ко-чсомольцев на экза.ченах. 

Коммунисты обязали партийное 
бюро с начала следующего учебно
го года усилить работу непосред
ственно в группах, регулярно за
слушивать отчеты партгруппоргов о 
ходе академической и политико-
воспитательной работы. 

М. ВАЙСМАН 

ф1^культ^^. СП^сфпи 

КОГДА 
ОТКРОЕТСЯ ЛАГЕРЬ? 

п 
«МЕЛОЧИ», ТОРМОЗЯЩИЕ 

БОЛЬШОЕ ДЕЛО 

Студенты за работой у фрезерного 
машиностроения 

станка в лаборатории технологии 
Фото М. Пригожина 

По следам наших 

выступлений 

„Еще раз о методе 
тренировок" 

в Л"е 25 нашей газеты была опу
бликована корреспонденция студента 
В. Андреева. «Порочный метод подго
товки» — о низком качестве трени
ровочной работы в легкоатлетической 
секции. Этому же вопросу был по
священ помещенный в следующем но
мере «Политехника» ответ на письмо 
и. о. заведующего кафедрой физиче
ского воспитания тов. Михалкина. 

Как сообщают нам руководители 
кафедры и спортклуба института, эти 
материалы обсуждались на послед
нем заседании коллектива кафедры 
совместно с представителями обще
ственных ' организаций. Признавая 
справедливость критики газеты, ка
федра наметила пути для исправле
ния недостатков в спортивной ра
боте. 

В этом году, по примеру прошлых 
лет, профком института н правле
ние спортклуба. «Полите̂ ш•ик» реши
ли организовать физкультурно-оздо
ровительный лагерь, •Помещения для-
лагеря сняты на 'Карельскам пере
шейке, в районе населе1шого пункта 
Кирка-Муола, в 25 км от станция 
Перкьярви. Лагерь расс'штан на 
одновременный отдых 100—120 че
ловек. 

В лагере будут работать спор--
ти'вные секции 'по легкой атлетнке, 
плаванию, ручному мячу и другие, 
организуется самодеятельны'й худо
жественный коллектив. В течение 
лета регулярно будут провод.кпься 
вечера^ отдыха, спортивные соревно
вания на первенство лагеря н това
рищеские встречи с комаядам-и до
мов отдыха, различные походы и 
экскурсии. 

Однако открытие лагеря задержи
вается из-за того, что до сих пор 
не сложена плита, а хозяйственники 
не могут выделить для этого одно
го печника {?!) Что это — нерасто
ропность или нежелание считаться 
с нуждами студентов? А ведь пу
тевки в первую очередь получают 
бывшие фронтовики, инвалиды- Оте
чественной войны. 

Под угрозой срьгва. находится •и 
работа' спортивных секций, ибо д41-
рсвция и правление спортклуба яз 
могут найти средств нз' оплату тре
нерского состава. Подобных «мело
чей», тормозящих открытие лагеря, 
немало. Их давно пора было устра
нить. 

Студент М. АНДРЕЕВ 
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